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Ortsrat Brögbern 
 
 
 
 
 
 

 
Protokoll über die 

öffentliche Sitzung des Ortsrates Brögbern 
vom 05.07.2012 

 
 
 
 
Beginn:  16:30 Uhr 
Ende:  17:25 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer/-innen:  
 
Ortsbürgermeister: 

Ludger  Ströer  
 
Mitglieder (stimmberechtigt): 

Norbert  Abeln  
Ortrud  Bögel  
Ulrich  Hausdorf  
Olga  Klein  
Wolfgang  Talle  
Michael  Teschke  
Alois  Thien  
Beate  Waschulewski (ab 17:10 Uhr) 
Hermann-Otto  Wiegmann  

 
Mitglieder (nichtstimmberechtigt): 

Annette  Wintermann  
 
Es fehlten (Mitglieder): 

Norbert  Pleus  
 
Protokollführer: 

Johannes  Küthe  
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Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

  

     

2. Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung 
des Ortsrates Brögbern vom 30. Mai 2012 

  

     

3. Bericht der Verwaltung   
     

3.1. Radweg entlang der Lenzstraße   
     

3.2. Brücke über den Mühlenbach   
     

3.3. Binnenstraße   
     

4. Straßenneubauprogramm für das Rechnungsjahr 2014   
     

5. Wirtschaftswegebaumaßnahmen für das Rechnungsjahr 
2013 

  

     

6. Radwegebaumaßnahmen für das Rechnungsjahr 2013   
     

7. Beleuchtungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2013   
     

8. Gewährung eines Zuschusses an den  SSC Eintracht 
Brögbern anlässlich der Feierlichkeiten zum 75-jährigen Be-
stehen 

  

     

9. Anfragen und Anregungen   
     

9.1. Bürgerbefragung zum Thema Breitbandversorgung   
     

9.2. Bezuschussung von Vereinen   
     

9.3. Dorferneuerungsplan   
     

9.4. Sanierungsarbeiten   
     

9.5. Ortsplan   
     

9.6. Lili-Bus   
     

9.7. Werbemaßnahmen   
     

9.8. Bushaltestelle Sandbrinkerheidestraße   
     

9.9. Straße Im Holz   
     

9.10. Spielfläche Reisigweg   
     

10. Einwohnerfragestunde   
     

10.1. Radweg Krögers Kamp   
     

10.2. Dorferneuerungsplanung   
     

10.3. Lili-Bus   
     

10.4. Lenzstraße   
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

 

 

Ortsbürgermeister Ludger Ströer eröffnete um 16:30 Uhr in der Ortsverwaltung 
Brögbern, Duisenburger Str. 18, die Sitzung des Ortsrates und begrüßte alle Anwe-
senden. Anschließend stellte er die Richtigkeit der Einladung sowie die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
Der Ortsrat nahm keine Änderungen zur Tagesordnung vor.  
 
  
TOP 2 Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sit-

zung des Ortsrates Brögbern vom 30. Mai 2012 
 

 

Der Ortsrat genehmigte einstimmig das Protokoll über die Sitzung vom 30. Mai 2012.  
 
 
TOP 3 Bericht der Verwaltung  
 

Herr Küthe berichtete über die Durchführung bzw. Veranlassung der in der letzten 
Ortsratssitzung gefassten Empfehlungen und Beschlüsse. 
 
 
TOP 3.1 Radweg entlang der Lenzstraße  
 

Nach kurzer Aussprache erklärte Ortsbürgermeister Ströer, dass eine Heckenanpflan-
zung im südwestlichen Kreuzungsbereich der Straßen Krögers Kamp und Lenzstraße 
immer weiter wachse. Dadurch könne es zukünftig zu Sichtbehinderungen besonders 
im Hinblick auf den Radfahrverkehr entlang der Lenzstraße kommen. Man solle ge-
meinsam darauf achten, dass rechtzeitig gehandelt werde.  
 
 
TOP 3.2 Brücke über den Mühlenbach  
 

Der Fachdienst Tiefbau inspiziert regelmäßig die Brücken an der 
Sandbrinkerheidestraße (Mühlenbach) und in Höhe Ulanenstraße (Teglinger Bach). In 
den nächsten Jahren sind weitere Sanierungsmaßnahmen an Brückenbauwerken in 
Lingen vorgesehen. Zu gegebener Zeit werden bei Bedarf Sanierungsarbeiten veran-
lasst.  
 
 
TOP 3.3 Binnenstraße  
 

Es sind vor einiger Zeit einige Verbesserungsmaßnahmen am Gehweg durchgeführt 
worden. Um eine gute Begehbarkeit des Gehweges zu erreichen, müssten allerdings 
grundlegende Sanierungsarbeiten erfolgen, die einen hohen Kostenaufwand nach sich 
ziehen würden. Die Situation sollte daher zunächst weiter beobachtet werden.  
  
Hierzu erfolgte eine kurze Aussprache, in der deutlich wurde, dass seitens der Orts-
ratsmitglieder Bedenken hinsichtlich des Zustandes des Gehweges bestehen. Es wur-
de darum gebeten zu prüfen, ob nicht doch geeignete Maßnahmen ergriffen werden 
können.  
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TOP 4 Straßenneubauprogramm für das Rechnungsjahr 2014  
 

Ortsbürgermeister Ströer schlug unter Hinweis auf die Beratungen in den letzten Sit-
zungen den Grenzweg für das Straßenneubauprogramm vor. Auf Nachfrage von Herrn 
Teschke bestätigte Herr Ströer, dass eine Anliegerversammlung zur Klärung der Art 
und des Umfanges des Ausbaus (Versickerungsschächte oder Regenwasserkanal) 
sinnvoll wäre.  
 
Nach kurzer Aussprache machten die Ortsratsmitglieder deutlich, dass diese Maß-
nahme mit großem Nachdruck gefordert werde und daher möglichst im kommenden 
Haushaltsjahr 2013 umgesetzt werden sollte.  
 
Die Ortsratsmitglieder beschlossen einstimmig, den Grenzweg ab 
Sandbrinkerheidestraße in nördlicher Richtung für dieses Programm (bereits im Jahr 
2013) zu benennen.  
 
 
TOP 5 Wirtschaftswegebaumaßnahmen für das Rechnungs-

jahr 2013 
 

 

Nach kurzer Aussprache beschlossen die Ortsratsmitglieder einstimmig, die Kuhwei-
denstraße im letzten Teilabschnitt (ca. 400 Meter) für das Wirtschaftswegebaupro-
gramm zu benennen.  
 
Herr Wiegmann bat noch einmal darum, die Straße Zum Eichenkamp aus dem Vor-
schlagskatalog des Ortsrates Brögbern zu streichen, da der Ortsrat diesen Vorschlag 
nicht unterbreitet habe. Dieser Hinweis sollte nun endgültig umgesetzt werden.  
 
 
TOP 6 Radwegebaumaßnahmen für das Rechnungsjahr 2013  
 

Nach kurzer Aussprache schlugen die Ortsratsmitglieder einstimmig die Anlegung ei-
nes neuen Radweges entlang der Lenzstraße vor.  
 
 
TOP 7 Beleuchtungsmaßnahmen für das Rechnungsjahr 2013  
 

Ortsbürgermeister Ströer berichtete, dass aus der Bevölkerung keine Wünsche hin-
sichtlich weiterer Beleuchtungsmaßnahmen für den Ortsteil vorliegen. Weitere Vor-
schläge wurden nicht unterbreitet.  
 
 
TOP 8 Gewährung eines Zuschusses an den  SSC Eintracht 

Brögbern anlässlich der Feierlichkeiten zum 75-
jährigen Bestehen 
 

 

 

Nach kurzer Aussprache beschlossen die Ortsratsmitglieder einstimmig, dass Ortsbür-
germeister Ströer im Rahmen der Feierlichkeiten ein Geldgeschenk in Höhe von 200 € 
überreichen soll.   
 
 
TOP 9 Anfragen und Anregungen  
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TOP 9.1 Bürgerbefragung zum Thema Breitbandversorgung  
 

Auf Anfrage von Herrn Wiegmann teilte Herr Ströer mit, dass Antwortbögen zum The-
ma Breitbandversorgung in der Volksbank ausgelegt wurden.  
 
 
TOP 9.2 Bezuschussung von Vereinen  
 

Auf Hinweis von Herrn Wiegmann zum Thema Aufgabenkritik und möglichen Spar-
maßnahmen seitens der Stadt Lingen (Ems) antwortete Frau Wintermann, dass nur 
einige soziale Vereine in Lingen Anschreiben hinsichtlich möglicher Einsparpotenziale 
erhalten hätten.  
 
 
TOP 9.3 Dorferneuerungsplan  
 

Frau Wintermann erkundigte sich nach der Dorferneuerungsplanung für den Ortsteil 
Brögbern. Die Verwaltung sollte die damaligen Unterlagen zur Verfügung stellen.  
 
 
TOP 9.4 Sanierungsarbeiten  
 

Herr Abeln und Herr Thien sprachen notwendige Sanierungsarbeiten an der Kluse im 
Dusthook an. Nach Abstimmungsgesprächen hinsichtlich einer möglichen Bezuschus-
sung soll im Rahmen der nächsten Ortsratssitzung abschließend über die Thematik 
beraten werden.    
 
 
TOP 9.5 Ortsplan  
 

Nach Hinweis von Herrn Talle berichtete Herr Abeln, dass im Bereich des Grenzweges 
auch ein Ortsplan aufgestellt werden könne. Ggf. sei eine Aufnahme weiterer gastro-
nomischer Betriebe aus dem Ortsteil Brögbern auf den Infotafeln sinnvoll. Die Thematik 
sollte vorbereitet und dann in der nächsten Sitzung weiter beraten werden.   
 
 
TOP 9.6 Lili-Bus  
 

Herr Abeln informierte die Ortsratsmitglieder über eine Testfahrt mit dem Lili-Bus, an 
der einige Ortsratsmitglieder teilgenommen hätten. Bei der Tour von Brögbern bis in 
die Innenstadt und zurück sei deutlich geworden, dass entlang der Duisenburger Stra-
ße und der Straße Am Kindergarten insgesamt bis zu 5 Haltestellen gar nicht angefah-
ren werden müssten. Wegen der dann größeren Zeitspanne könne der Lili-Bus zukünf-
tig ggf. bis in Höhe B 213 fahren und eine Anbindung der Hannoveraner-Siedlung er-
möglichen. Er ging näher auf die einzelnen Haltestellen in den genannten Bereichen 
ein, die ggf. ersatzlos gestrichen werden könnten. Nach Worten von Herrn Ströer sollte 
eine Klärung mit der Verkehrsgemeinschaft Emsland-Süd erfolgen, um durch eine op-
timierte Führung der Strecke auch eine bessere Auslastung des Lili-Busses erreichen 
zu können. Herr Abeln ergänzte, dass man noch einmal eine Umfrage in der Bevölke-
rung durchführen wolle, deren Zahlen ggf. bis zur nächsten Sitzung vorliegen könnten.  
 
 
TOP 9.7 Werbemaßnahmen  
 

Herr Teschke teilte mit, dass auf den Ortsplänen auch das Café an der 
Sandbrinkerheidestraße mit aufgenommen werden könne.  
 
 



 

 

6 

TOP 9.8 Bushaltestelle Sandbrinkerheidestraße  
 

Herr Teschke trug vor, dass die Busse an der Haltestelle Sandbrinkerheidestraße in 
Höhe Am Tankfeld nicht mehr vor einem Anlieger halten sondern jetzt wieder vor der 
Gaststätte. Das Bushaltestellenschild sei in Höhe der Werbung für dieses Café ange-
bracht. Es sollte ein anderer Standort für dieses Haltestellenschild geprüft werden.  
 
 
TOP 9.9 Straße Im Holz  
 

Herr Teschke bat um Pflege der Seitenränder entlang der unbebauten Waldgrundstü-
cke an der Straße Im Holz. Weiterhin sollten die Sträucher und Gehölze in den Seiten-
streifen entlang der Sandpoolstraße zurückgeschnitten werden. In der Straße Im Holz 
in Höhe des Stiches zu den Hausnummern 14 - 24 sei das Pflaster beschädigt worden. 
Hier sollte das Pflaster genauso wie bei einem Gullyeinlauf in diesem Stichweg wieder 
angepasst werden.  
   
 
TOP 9.10 Spielfläche Reisigweg  
 

Herr Teschke erkundigte sich nach Pflegemaßnahmen für eine Fußballspielfläche im 
Bereich des Reisigweges. Hierzu wurde von Ortsratsmitgliedern angemerkt, dass es 
sich um private Bauplätze handele, auf denen Tore aufgestellt seien.  
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde  
 
 

 
TOP 10.1 Radweg Krögers Kamp  
 

Ein Einwohner machte deutlich, wie wichtig es sei, im Gewerbegebiet an der Straße 
Krögers Kamp kurzfristig den Radweg zu realisieren. Die Gefahrensituationen nehmen 
seiner Wahrnehmung nach immer mehr zu, so dass sofort nach Fertigstellung des 
Vorhabens der Firma Gawronski der Radweg gebaut werden müsse.  
 
 
TOP 10.2 Dorferneuerungsplanung  
 

Ein Einwohner berichtete über Dorferneuerungsplanungen in anderen Gemeinden, für 
die auch Fördergelder eingeworben würden. Die Dorferneuerungsplanung für Brögbern 
sollte wieder aufgenommen werden. Hierzu wurde von anderer Seite allerdings auch 
auf eine notwendige Co-Finanzierung hingewiesen.  
 
 
TOP 10.3 Lili-Bus  
 

Ein Einwohner berichtete, dass es sinnvoll sei, einige Haltestellen des Lili-Busses auf-
zugeben, da hier keine Zustiege zu erwarten seien. Eine geänderte Tour mit einer An-
bindung der Hannoveraner-Siedlung sei durchaus sinnvoll. Es könne z. B. die Bushal-
testelle in Höhe des China-Restaurants genutzt werden.  
 
 
TOP 10.4 Lenzstraße  
 

Nach Worten eines Einwohners sind die Seitenstreifen entlang der Lenzstraße noch 
nicht ausreichend befestigt, was zu Gefahrensituationen führen könne. Er erkundigte 
sich, ob auch Maßnahmen zur Verrohrung des Grabens geplant seien. Ortsbürger-
meister Ströer erklärte, dass man gemeinsam darauf achten solle, Beschädigungen 
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der Seitenstreifen kurzfristig wieder in Stand setzen zu lassen. Er machte auch deut-
lich, dass sich alle Beteiligten für den Ausbau der Lenzstraße ausgesprochen hätten 
und man froh über die Sanierung sein könne. Dass man mit der breiteren Anlegung der 
Lenzstraße auch näher an den Graben heranrücke, sei von vorneherein bekannt ge-
wesen.    
  
 
 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung. 
 
 
 
 ______________________   _____________________  
     Ortsbürgermeister                           Protokollführer/in 
 




